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首先歡迎各位傳媒朋友，今日出席存保會的新聞發佈會。 

 

大家都可能記得，存保會在去年 7 月 13 日舉行了一場新聞發佈會，

宣布就優化存款保障計劃（存保計劃）的政策建議，展開公眾諮詢。

當中的優化建議包括:提高保障額；完善供款機制；加強銀行合併時

的存款保障；擴大展示計劃成員標誌的規定；以及簡化負面披露要

求。 

 

為期 3 個月的公眾諮詢，在去年 10 月中已經結束，存保會合共收到

33 份來自市民大眾、消費者保障組織、銀行業界及相關專業團體提

交的意見書。爲了聽取更多市民大眾的意見，我們亦委託中文大學

香港亞太研究所在諮詢期間進行一項民意調查，訪問了約 1,000 名

18歲或以上持有銀行戶口的香港居民。 

 

我在這裡衷心感謝社會各界就存保計劃的各項優化建議提出的寶貴

意見。在整合存保會收集到的所有意見後，我們很高興話俾大家知，

高達八成的受訪市民、消費者保障組織和相關專業團體，均歡迎和

支持各項的優化建議，其中包括將保障額由現時的 50 萬港元，提高

至 80萬港元。 

 

我們留意到銀行業界內就保障額有不同的聲音。在綜合各方意見，

以及仔細考慮各項相關因素後，存保會認為現階段，將保障額提高

至 80萬港元，已經能恰當地加強存戶保障: 

 

 首先，相比現時 50 萬元，80 萬港元這個水平已經有 6 成的升

幅，不但能夠追上累積通脹，更可以將實質的保障提升兩成； 

 第二，在 80萬港元保障額下，超過 92%的存戶都能夠得到全額

保障，高於國際所訂的九成標準； 



 第三，80 萬港元的保障額相比很多其他地方，已經是一個很

不錯的水平，不但高於很多亞洲地方，亦與歐洲經濟體大致相

若。 

 

我們相信今次各項的優化建議，能夠讓存保計劃更有效促進香港銀

行體系穩定。 

 

為確保存保計劃能夠緊貼國際標準，和切合本地的最新發展，存保

會將爭取在今年内盡快落實新的保障額，並在 2027 年（即實施三年

後）再作檢討，目標是在 2028 年完成相關檢討工作。屆時我們會因

應國際和本地的最新發展，考慮是否有需要進一步加強存款保障。 

 

現在我將時間交給存保會總裁陳羿先生，就優化存保計劃的諮詢結

果作出簡介。傳媒朋友如有什麽問題，可以在稍後的答問環節中提

出。 

 

多謝各位。 


